

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCIÓN É IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.

FUERA, trimestre..... 3'50 id.

NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.

Cuestiones sociales

El trabajo á domicilio.—El Congreso de Viena.

El Congreso de Lucerna, sobre la protección de los trabajadores, y el de Génova, sobre las ligas socialistas acerca del trabajo á domicilio, ha tomado resoluciones que justifican que esas asambleas no han considerado más que una parte del problema: la que concierne al trabajo en los grandes centros obreros.

El Congreso de clases medias, celebrado en Viena durante el pasado otoño, esforzó en examinar la cuestión bajo sus múltiples aspectos; las proposiciones adoptadas y hechas públicas, nos parecen de utilidad y dignas de fijar en ellas un instante siquiera la atención.

Los austriacos dedican una parte muy activa á esa discusión, pues entre ellos la industria á domicilio es muy viva y desde largo tiempo está protegida por los poderes públicos.

El Congreso viene á reconocer desde luego, que los pequeños industriales locales, son un indiscutible beneficio; encantan además por su originalidad y mantienen intenso y fuerte el carácter nacional, propio, exclusivo.

Todos no prosperan, pero mientras vegetan, no basta hacer en su favor una propaganda en forma que resulte rayana á una obra de beneficencia; hace falta sobre todo levantar su mercado, por la acción simultánea del mejoramiento de los productos y asociaciones sindicales para la ordenada imposición de los capitales.

Cuando conviene una gran prudencia, es mientras se quiera crear toda clase de establecimientos de industrias nuevas en regiones poco adelantadas.

No se deben entonces establecer industrias de este género, si la venta de los productos ha de estar asegurada, y sí, por una apropiada organización, han de prevenirse los inconvenientes sociales posibles.

Lo difícil, algunas veces, es distinguir las crisis temporales en una industria, de los males incurables en la misma.

Resta, en fin, estudiar el trabajo á domicilio dedicado en las ciudades á una producción industrial, el cual se presta á abominables abusos.

En primer término, entre los remedios para éstos, el Congreso de Viena ha colocado la organización sindical y ha preconizado un sindicalismo completo. El Estado, además, deberá ayudar la subsistencia de los Sindicatos naciéndoles, pagando la enseñanza de la experiencia.

Después el Congreso —y sobre este punto sus conclusiones confrontan con los de los Congresos de Lucerna y Génova—ha pedido se den á los trabajadores á domicilio todas las ventajas de una reglamentación

protectora, adaptada á su situación.

La contraseña dada por el Congreso de Viena, será entendida ciertamente en los países que han estado representados, y los diversos congresos nacionales de clases medias que deberán celebrarse en el año 1909, se preocuparán de esta cuestión que interesa vivamente á los obreros artesanos.

COSAS LOCALES

SOBRE EL MISMO TEMA

Nuestro colega *Diario de Avisos*, el que con palmas ostentosas recibió al señor Llovet como Alcalde de Segovia, acaba de declarar que éste es incompatible con los demás Concejales del Ayuntamiento.

El motivo no es otro, que la reposición de un modesto empleado de la vigilancia nocturna hecha en uso de facultades que la ley, y las constantes prácticas de este Ayuntamiento atribuyeron á los Alcaldes; la determinación de esa explosión inesperada, arrancó de la dignísima actitud del Alcalde de Segovia en la sesión de anteanoche, al cortar un incidente en que se dibujaba la tendencia de varios ediles á pisotear aquella disposición que el señor Llovet adoptó como tal Alcalde de Segovia, sin consideración á la exquisita corrección con que obró éste, poniendo la providencia en conocimiento de sus compañeros y hasta dando la explicación que le fué pedida por un concejal sobre este punto.

Nos hacemos cargo de lo que *Diario* escribe, y como es de suponer que á su vez él haga lo propio en el día de hoy respecto á algunas alusiones nuestras de ayer, demoramos hasta mañana la contestación, que en nuestras columnas había de hallar el *Diario* á las apreciaciones que le merece la conducta del Alcalde.

El servicio telefónico

Personal femenino

El Gobierno ha aprobado el reglamento del nuevo servicio telefónico que va á establecerse entre algunas capitales de España, y que será encargado á un personal de señoritas competentes.

El número de señoritas telefonistas que han de nombrarse con destino á las centrales será el de una por cada cien abonados, como máximo, y durante las últimas horas de la noche prestarán estos servicios, empleados de las clases de telégrafos.

Las mujeres deberán de tener de 16 á 40 años de edad, y además, para su ingreso, figurar antes como alumnas de una de las centrales y demostrar que conocen la taquigrafía y que escriben con corrección al dictado. También se admitirán alumnas en práctica, pero sin exceder su número del tercio de las telefonistas.

EL PADRÓN MUNICIPAL

Según lo dispuesto en el art. 21 de la ley Municipal, los Ayuntamientos deben hacer en la primer semana del mes de Marzo las rectificaciones que procedan en el padrón de habitantes, ateniéndose á lo que hubiere resuelto la Diputación provincial respectiva al conocer en los recursos de alzada que son de su competencia, según lo declarado en el mismo artículo.

Practicada que fuere esta rectificación, queda el padrón ultimado, y serán publicadas las oportunas listas en los sitios de costumbre.

EL FUTURO INFANTE

Su nacimiento, en La Granja

Las informaciones de palacio dan como cosa segura que el nacimiento del futuro infante tendrá lugar en La Granja.

Al efecto, la corte se trasladará al cercano Real Sitio en los primeros días de Mayo próximo, permaneciendo allí hasta un mes después del alumbramiento de la Reina.

Como la realización de este fausto suceso es esperada para el mes de Junio y sobre la misma fecha aproximadamente en que acaeció el nacimiento del infante don Jaime, la primera etapa de la jornada regia en La Granja, durará cerca de tres meses.

Después la Corte emprenderá sus anunciados viajes de verano, volviendo al final de la temporada al Real Sitio de San Ildefonso.

Las obras de Palacio continúan con la debida actividad, para estar ultimadas en la fecha de la llegada de los Reyes.

IMPRESION POLÍTICA

La libertad del bloque

Para los liberales españoles transcurre el tiempo en balde.

Todo este ciclo de mítins organizado por el bloque de las izquierdas no ha sido más que una serie de hermosos cantos al liberalismo. En Valladolid se ha cerrado la *tournee*; y Moret, el más florido de nuestros demócratas, ha repetido la mágica conminación: Somos y queremos ser liberales puros, liberales sin tacha.

Y, en grandilocuentes períodos, Moret, el gran ingenuo, ha evocado los nombres inmortales del liberalismo que fueron Cavour, Garibaldi, Kosuet, Rive-ro, Martos, Castelar. Con ellos, en los pueblos meridionales el romanticismo político llegó á su mayor grado de esplendor, coincidiendo lógicamente con las últimas y exuberantes manifestaciones del lirismo literario. En arte y en política estos hombres admirables cumplieron una gran misión; ellos llegaron oportunamente á enardecer con sus hiperbólicos cantos á los herederos directos de la revolución francesa, demasiado tímidos y desconcertados ante la magnitud del problema que debían resolver.

De entonces acá todos los hombres sin excepción nos llamamos liberales; y todos lo somos románticamente más y mejor que los demás.

Pero el romanticismo es peligroso, pues nos induce á soñar; y en política, especialmente, los sueños cuestan caros. De ahí que el huero discurso de Moret, cerrando los del calendario ciclo, nos resulta paradójicamente regresivo. Ya no estamos para lirismos, en cuestiones de libertad. La realidad ha sucedido á la abstracción en todos los pueblos.

Solo en España los grandes hombres liberales continúan queriendo soñar. Moret y sus compañeros del bloque nos hablan hoy en lenguaje romántico de medio siglo atrás. Y es un lenguaje que no comprendemos. Su libertad nos parece una idolatría y un fanatismo; y lo que espera el pueblo es un régimen de positiva tolerancia y de ordenada representación. La de Moret parece una libertad parada, y nosotros la quisiéramos en marcha.

EN PROVINCIAS

Drama conyugal

Huesca.—En el pueblo de Fomar, se ha desarrollado una terrible tragedia, de la que han sido protagonistas dos jóvenes de la clase humilde, que se habían casado hace tres meses.

El matrimonio tenía frecuentes reyertas, originadas por los celos del marido, quien después de una discusión muy violenta infirió á su mujer 15 heridas con un punzón, causándole la muerte.

El parricida se disparó dos tiros con una pistola, falleciendo en el acto.

NOTICIAS MILITARES

Ayudantes de campo

Han sido nombrados ayudantes de campo á las órdenes del nuevo ministro de la Guerra, el comandante de Artillería don Gonzalo Grande Cortés y el capitán de la misma arma don Carlos Gutiérrez de Rivera y Gastón.

Cabo de cornetas

Para ocupar la vacante de cabo de cornetas existente en el Regimiento de Sitio, se ha designado al número uno del escalafón respectivo, León Barrera Roca.

Los descuentos

Se asegura que el ministro de Hacienda estudia la manera de rebajar los descuentos en el próximo presupuesto.

Por lo menos á los capitanes y subalternos que ahora tienen el 5 por 100 se procurará descontarlos solamente el tres.

Destinos civiles

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica relación de los desti-

nos civiles vacantes que han de proveerse con sargentos y licenciados del ejército.

Junta municipal del Censo de Segovia

Los Presidentes de Mesa

Mañana, á las doce, se reunirá la Junta municipal del Censo electoral de Segovia.

En esta reunión y cumpliendo lo que dispone la regla sexta de la Real orden de 30 de Noviembre último, se hará el nombramiento de Presidente de la Mesa electoral de cada sección y del suplente respectivo.

El ascenso de los sargentos

Clases de preparación

De orden del ministro de la Guerra, los jefes de los cuerpos y unidades del ejército en que esté establecida la clase especial de preparación de los sargentos para el ascenso, se servirán comunicar á la sección de Instrucción, Reclutamiento y cuerpos diversos de dicho centro, noticia numérica de los que asistan á ella y tienen derecho á presentarse al examen definitivo con arreglo á lo prevenido en el artículo 13 del reglamento aprobado por real orden de 11 de Junio del año próximo pasado, no incluyendo, por tanto, á los oyentes.

CRÓNICA

Filosofía del dominó

Si no eres, lector, aficionado á jugar al dominó el café, y puedes permitirme platicar tres minutos contigo, yo he de agradecértelo.

Ante todo, una confesión honrada; yo odio el dominó; y en este odio creo que coincidirán conmigo el noventa por ciento de los dueños de café; y detesto el dominó, porque creo sencillamente que el juego ese hace más estragos en la clase media que el mío en la trabajadora y el tresillo en los aburguesados.

Fíjate en el aspecto de un casino: las salas dedicadas á tresillo y otros juegos, llenas casi siempre, mientras hay en la biblioteca, cuando más, tres ó cuatro lectores ó aficionados á revistas, y algún vivo aprovechándose del papel y los sobres para escribir á todo el mundo sin cargar su presupuesto; pasa á una taberna, y cuando más un número de «Los Sucesos» y cinco ó seis partidas de tute; pero entra en un café, y siéntate, sobre todo si son las nueve de la

92 EL FAROL DE LA VIRGEN

Pero no pudiendo orar á causa de la agitación de su espíritu, se levantó enseguida, y empezó á pasear por la oscura playa, dirigiendo furiosas miradas á aquel farol que había salido de sus manos para denunciarle y ser su perdición.

En un acceso de ira, desató la cadencia, haciendo que bajara para destruirle como un insensato.

Pero al poner en él una mano sacrilega, se le figuró que oía un ¡ay! hacia la gruta, como si de aquel conjunto de plata y cristal dependiese alguna existencia humana.

III

—Soy un imbécil,—dijo apartándose de allí, sin volver á subir el farol,—un necio, que va á entregarse á sí propio, cuando todavía no hay nada que le acuse: ¿quién puede probar que yo he tomado la parte que me corresponde en lo que ha sucedido? Leoncio, únicamente, y Leoncio no hablará... ¡oh! estoy bien seguro de su silencio. Sí, soy un miserable insensato, á quien la emoción va á perder... tengamos calma y serenidad, puesto que nadie puede acusarme con pruebas.

IV

Galban, queriendo recobrar lo que para

CAPÍTULO XI.

Efectos de la luz de la luna.

—¿Qué tienes?—preguntó maese Galban á su hijo cuando le vio entrar en su casa aquella noche, después de haberse separado del marino y de su novia.

—Padre... no lo sé... acaso vos podáis darme la explicación de lo que ha sucedido.

—¡Yo!

—Sin duda.

—Pero... ¿qué es lo que pasa? Vamos, habla; no ves mi ansiedad.

—Se trata del farol de la Virgen.

—¡Dios mío!

—Habeis dibujado las cinceladuras de un modo que, herido de lleno por los rayos de la Luna, pinta en el fondo de una gruta la imagen de...

—¿De quién?—preguntó el cincelador, con los ojos fuera de sus órbitas.

—De la madre de Beria.

noche ó las tres de la tarde de un día cualquiera: comerciantes, industriales, retirados, profesionales—eso que en muchas capitales de tercer orden hemos dado en llamar «fuerzas vivas»—los verás disputarse acaloradamente el éxito de una partida, discutir un cierre, hacer cálculos estupendos, defender bajo la capa de la «honrilla», que ellos dicen, los treinta céntimos del café; y celo, inteligencia, actividad, entusiasmo, reflexión, todo lo que empleado en otros menesteres y empresas daría á la larga sus resultados, quedase allí, entre la atmósfera azulina de los cigarros, para ser á lo sumo comentado por los camareros, que en esto de «dominar» ponen cátedra.

Y no oséis distraer al jugador con la charla de un asunto que palpita é interese á la opinión; no le habéis del proyecto de ensanche, ni de las orientaciones de la juventud pensante, ni de la escuadra en embrión, ni de las demasías del caciquismo, ni de la polacada de los ediles que fueron á gobernaros el pueblo después de demostrar que no supieron gobernar su casa. A lo sumo, por toda respuesta, os dirán con los ojos fijos en las siete fichas:—Si no *pué* ser; esto está perdido; no hay opinión, no hay nervio, no hay nada bueno en este país desdichado.

Y así, lector querido, va el mundo, como dice Bonafoux. La burguesía entregada á los *sports*; la clase media, en su mayoría dedicado tres ó cuatro horas diarias á descifrar los grandes cabalísticos misterios del dominó; y el pueblo, para no ser menos, á vuelta con el mús y el tute; demos por cierto que nuestros mayores no olviden su treslilito, y dime si después de esto, merece la pena fijar nuestra atención en los grandes problemas nacionales, cuando sólo nos queda tiempo hábil para comer y dormir.

¡Vamos hombre, tendría gracia que el gobierno suprimiera de un golpe el dominó y el cupón! Así como así, los capitales grandes son los únicos que no crean empresas. Y además, los perjuicios para el pueblo serían enormes; porque la filosofía del dominó ha conseguido distraernos en el trato con las negras; sólo que aquí lo queremos todo á la vez, y así el furibundo jugador de dominó, trata de negras y «trata de blancas», dicho sea con perdón de los muchos que en el mundo han sido.

Y no digais «esta boca es mía» porque han de llamarnos *obscurantistas*, como aquel personaje de *La feria de los discretos*.

Sabino RUIZ.

Uniforme para la tropa

La Junta de vestuario ha resuelto que las clases de tropa de los cuerpos á píe usen las siguientes prendas de uniforme:

Ros: el mismo que hasta ahora, con la modificación, para infantería de línea y batallones de cazadores, de llevar, en vez de la escarapela sola, el escudo y la escarapela.

Gorro: igual para infantería, Ingenieros, Administración y Sanidad militar, con la natural diferencia de franjas y colores.

Guerrera: la antigua de infantería para todos los cuerpos á píe, con la boca-

manga sobrepuesta, como la llevan los capotes actuales.

Paragala se le pondrán, sobre las hombreras que hasta hoy han llevado, unas iguales á las de los capotes. El cuello del color del que actualmente usan.

Pantalón: grancé para la Infantería de línea, y azul tina para los Cazadores, Ingenieros, Administración y Sanidad Militar, con la diferencia de las franjas y punto de color.

Polainas: azul tina, como las que usan actualmente los Ingenieros.

Las Juntas del Censo

Designación de las mesas electorales

La «Gaceta» insertó ayer una circular de la Junta Central del Censo dictando reglas para la designación de presidente y adjuntos de las mesas.

Se previene que donde no se hubieren formado las tres listas electorales, se tomarán de la ó de las que existan los tres electores que marca la ley, y de entre los que resulten, se elegirá presidente de mesa al elector de más edad. Para la elección de adjuntos, se prescindirá de la lista donde figure el elector designado como presidente. Si no existiere más lista que la tercera, los dos primeros electores de ella serán necesariamente los adjuntos.

Las Cortes

SESIONES DE AYER

SENADO

Los concejales delegados

El señor Santa María de Paredes apoya una enmienda al art. 5º, en la que para mantener el principio de la elección propone que en vez de ser concejales delegados los presidentes de las Asociaciones lo sean los elegidos por éstas para aquella representación.

Hace un razonado discurso demostrando que el artículo, tal como lo ha redactado la comisión, es atentatorio á la Constitución, al derecho de asociación y al sistema de elección senatorial, sin que ofrezca garantía ninguna para evitar amañes que quedarían impunes más que ahora.

Termina excitando al señor Maura á que no tenga inconveniente en aceptar la enmienda que constituye una aspiración general de las minorías.

El señor presidente del Consejo niega que sea exacta toda la argumentación del señor Santamaría, y afirma que aún siéndolo la enmienda no subsana ninguno de los males, que se suponen, porque con ella solo se modifica un detalle muy pequeño, el de que la elección de presidente de la Asociación no lleve envuelta en sí la de concejal delegado encomendando esto á otra elección distinta.

Sostiene que la manera de evitar los amañes es precisamente la de confiar

esas concejalías delegadas á los presidentes. Lo imposible, por extremadamente perturbador, sería lo que propone el señor Santamaría, en cuya enmienda son mucho mayores los inconvenientes que las ventajas.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las siete y media.

Plan de Obras públicas

Consignaciones

En breve se publicará en la «Gaceta» el plan de conservación y reparación de obras hidráulicas, el cual se ajusta á la siguiente distribución:

La división del Ebro, 3.240 pesetas; la del Júcar, 11.000; la del Segura, 8.100; la del Sur de España, 3.500; la del Guadalquivir, 3.500; la del Tajo, 4.800; la del Duero, 26.500, y la del Miño, 1.150.

Con este plan irán otros sobre conservación y reparación de carreteras, los cuales son muy extensos, y de ellos nos ocuparemos á su tiempo, en lo referente á esta provincia.

DE FERROCARRILES

Billetes kilométricos, circulares y semicirculares

La Compañía del Norte ha dispuesto que los viajeros portadores de billetes kilométricos, circulares ó semicirculares puedan utilizar aquellos trenes en cuya composición no entren carruajes de la clase correspondiente á sus billetes, ya sea mejorando de asiento y abonando la diferencia que proceda por tarifa general, ó ya descendiendo de clase sin derecho á reintegro de ninguna especie, pero siempre que para dichos trenes se expendan billetes ordinarios de la clase y para el destino adonde el viajero se dirija.

En ambos casos será valedera únicamente esta concesión cuando haya asientos disponibles.

Paquetes postales

Se han puesto ya en vigor los nuevos párrafos de la tarifa especial X núm. 3 para el transporte de paquetes postales sin declaración de valor de 0 á 5 kilogramos, con destino á países extranjeros.

Instrucción pública

Concurso

Por el Rectorado ha sido aprobada la siguiente relación de plazas vacantes en las escuelas públicas de esta provincia que corresponde anunciar al concurso único del presente mes, conforme el vigente reglamento.

Cabezuela, Gomezserracin, Lastras de Cuéllar y Villaverde de Iscar, elementales de niños con 625 pesetas.

Cabezuela, elemental de niñas con 625; Escobar, Espirido, Los Huertos, Moraleja de Coca, Fuente el Olmo de Fuentidueña, Perogordo y Fuentemizarras, incompletas mixtas con 500 pesetas.

POR LA PROVINCIA

En Cuéllar

Una desgracia.—Noticias personales.—Estado del campo.

Cuéllar, 4.

Hallándose reparando la chimenea de la casa que habita, el vecino de esta villa Mariano del Caz, tuvo le desgracia de caerse desde el tejado á la calle, donde fué recogido por varios vecinos que al oír los lamentos del lesionado acudieron al lugar del suceso.

A consecuencia del accidente, se produjo algunas heridas de consideración, continuando en grave estado.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

—Ha fallecido víctima de rápida enfermedad, el ordenanza cartero de estas oficinas de Correos y Telégrafos, don Carlos Quevedo.

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor.

—Para sustituirle en su cargo, ha sido nombrado don Bernardino Poza Sacristán, á quien felicitamos.

—Se encuentra ligeramente enfermo el ilustrado profesor de instrucción primaria, don Delfin Bericat.

Le deseamos rápido restablecimiento.

—De paso para Madrid y procedente de Valladolid, ha permanecido unos días en Cuéllar, nuestro querido amigo don Mariano Matesanz.

Ha hecho el viaje en automóvil de su propiedad, acompañándole el simpático joven, hijo de esta villa, Alejandro Alvarez.

—El tiempo continúa seco, persistiendo las heladas fuertes. Los labradores ven con disgusto el estado del campo, que de persistir la sequía y los hielos amenaza con una mala cosecha.

El Corresponsal.

Movimiento de viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población al rico propietario de Madrid y buen amigo nuestro, don Francisco Rodríguez Gutiérrez.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Antonio Acosta, don Gabino Herrero, don Enrique Ferchín y don Francisco Puerto.

VULGARIZACIÓN AGRÍCOLA

XVII

De las semi-labores y de los residuos de la recolección

Se llaman semi-labores, las operaciones agrícolas que tienen por objeto trabajar secundariamente la capa superficial del terreno. La destrucción de las malas hierbas, el enterrar las simientes y los abonos entran en esta clasificación.

Esta clase de labores se colocan por su importancia entre las labores de arado y de grada jugando un papel importante para llegar rápidamente á un terreno en estado de romper los terrones producidos por una labor anterior y para mantener la frescura de un terreno en barbecho.

El rastreo es propiamente hablando una semi-labor. Por estas operaciones culturales se pueden sacar á la superficie las raíces rastreras de las malas hierbas, como por ejemplo la grama, suplir á las segundas labores en los terrenos ligeros, destruir las plantas que invaden los prados artificiales y hacer desaparecer el musgo en los terrenos húmedos. Instrumentos empleados.—Las semi-labores se verifican con los escarificadores, estirpadores, cultivadores, arados polisurcos, etc., etc.

Las semi-labores sirven para completar la preparación del terreno y ponerlo en mejores condiciones para su mullimiento.

Residuos de la recolección

El rastreo, las labores y semi-labores, entierran en el suelo los residuos dejados durante la recolección y esta fuente de fertilidad es de una importancia digna de estudio.

Las raíces de las plantas, las hojas, los tallos abandonados durante la recolección, los diversos residuos que se desprenden durante la vegetación, las hojas de las remolachas, los tallos de las patatas y judías, el rastrojo de los cereales etc., constituyen un cúmulo de materias fertilizantes.

Un caso donde los residuos de la recolección tienen un valor particular por su extraordinaria riqueza es cuando se trata de desenagar tanto las praderas naturales como las artificiales, que se entriquecen de año en año,

A continuación por los distintos datos se notará las distintas materias que dejan en el suelo ya sean las raíces, tallos, hojas, etc., etc., de distintas plantas.

Raíces.—El desarrollo radicular depende de la planta cultivada: Para una hectárea sembrada de alfalfa se pueden calcular 37000 kilogramos de riqueza que se suministra al terreno representando 300 kilogramos de nitrógeno, lo que supone el proporcionar al terreno 50000 kilogramos de abono de cuadra.

Las raíces y rastrojos de trébol suministran de 30 á 60 kilogramos de Nitrógeno representando de 5000 á 12000 kilogramos de abono de cuadra.

Boussingault nos da la relación siguiente:

Plantas	Residuo seco Kilogramos	Nitrógeno Kilogramos
Trigo.....	518	2,1
Avena.....	650	2,6
Trébol.....	1647	27,9

John calcula que una hectárea de avena deja 1658 kilogramos de residuos repartidos de la manera siguiente:
Rastrojo..... 700 kilos.
Raíces..... 958 »

José M.ª HUALDE.

Ingeniero agrónomo afecto al Servicio Social Agrario

(Continuará.)

El Rey de viaje

Llegada á Ronda.—Recibimiento entusiasta.

A las cinco y media de la mañana salió de Bobadilla el tren explorador, llegando á Ronda á las ocho y veinticinco minutos.

A las nueve entró en agujas el tren real, á los acordes de la banda del batallón de Chiclana, que rendía los honores.

Entre los vivos de los presentes revisió el rey las tropas, las cuales desfilaron seguidamente en columna de honor.

En los alrededores de la estación se apiñaba un fuerte gentío que aclamó calurosamente á don Alfonso.

Al salir de la estación se dirigió el Rey al Ayuntamiento donde se verificó una brillante recepción.

Luego visitó las iglesias Mayor y de la Paz, esta última donde se guardan los restos del Beato Diego de Cádiz, maestra de la que fué de Ronda.

Después del Te Deum celebrado en la iglesia Mayor, visitó el Rey el cuartel de las Milicias, viendo evolucionar el batallón de Chiclana.

Se dirigió luego al Puente Nuevo, desde donde admiró el famoso Tajo.

Desde la Alameda estuvo viendo el cuartel en construcción, demostrando mucho interés para que se continuaran las obras.

En todo el recorrido fué constantemente aclamado por la muchedumbre.

El Rey en Algeciras

A las seis y tres minutos de la tarde ha llegado ayer su majestad el rey á Algeciras, apeándose en la estación del puerto

El numeroso gentío que esperaba al monarca le tributó grandes ovaciones.

CLASES PASIVAS

La revista anual

En breve publicará el «Boletín Oficial» una circular de la Delegación de Hacienda, referente al anuncio de la revista anual que, durante el próximo mes de Abril, deberán pasar los perceptores de clases pasivas, que tienen asignados sus haberes en esta provincia.

CASA DE SOCORRO

Llevamos tres días sin que en esta población se haya registrado accidente alguno desagradable que precisara la asistencia facultativa en este benéfico establecimiento.

EL MONOPOLIO DE LAS CERILLAS

Respecto de esto dice un periódico lo que sigue:

«Según noticias de personas que suponemos enteradas, el ministro de Hacienda tiene bastante adelantado el estudio de varias proposiciones de arriendo que le han sometido.

La principal de ellas pertenece á un Sindicato español, representado por un título de Castilla, que ofrece al Estado diez millones anuales por fabricación

—¡Leonor!
—Justamente.
—¡Ah, insensato!... ¡Bien aseguraba yo que ese farol iba á ser mi perdición! ¡Pero, no, no... es imposible!
Y Galban, pálido como un muerto, asió una lámpara y se dirigió á su taller.
De una cartera sacó los dibujos que le habían servido para su obra maestra; estuvo contemplándolos detenidamente en todas direcciones, y no viendo por último nada que acreditase las palabras de su hijo, volvió á exclamar:
—¡Repito que es imposible.
—Padre, lo he visto yo.
—Tú no conocías á esa infeliz.
—Pero su marido y su hija la han reconocido.
—¡Ella! ¿Ella también estaba allí?
—Ha sido el primero en verla.
—¿De qué lado estaba la luna?
—Hería el farol hacia la parte del mar, en la concavidad de una de las rocas de la costa.
—¡Oh! ¡la fatalidad volviéndome á cojer entre sus garras!... ¡maldito Leoncio! ¿Por qué le conocería yo?

II

Hubo un largo silencio que ninguno de los interlocutores fué osado á interrumpir,

Galban paseaba en un estado de agitación imposible de pintar: Felipe le contemplaba admirado, no sabiendo qué relación pudiera tener lo que había ocurrido aquella noche, con el malestar de su padre.

Por último, el cincelador se detuvo diciéndole:

—Vamos, retirate.

—Padre... estais intranquilo... parece que os afecta lo que ha pasado.

—Y aunque así fuera, tú nada tienes que ver con ello.

—Por qué no me confiais...?

—¡Silencio! Vete... déjame.

Felipe, que conocía el carácter de su padre, no creyó prudente insistir, y se retiró, deseándole una buena noche.

Tan luego como pasó un cuarto de hora de horrible vacilación, Galban pasó al huerto, saltó la tapia, y se dirigió á la playa.

Pero nada vió.

La luna, que empezaba á descender por el zenit, había pasado ya sus rayos mucho más allá de la gruta donde estaba sepultada Leonor.

Galban penetró en aquel oscuro antro, y cayó de hinojos sobre la fosa.

Acaso era la primera vez que lo hacía,

de fósforos en cerilla, en cartón y en madera.

De los cálculos y presupuestos ultimados por dicho sindicato, resulta que el capital que se emplee en la explotación del monopolio producirá de 9 á 10 por 100 de beneficio líquido anual.

**

Si el contrato de arrendamiento con el aludido Sindicato se formaliza, la explotación de cerillas por el nuevo arrendatario principiará en el curso del primer trimestre de 1909.

La compañía que explotó el monopolio de las cerillas y fósforos ha terminado su liquidación.

No se ha descuidado, pues, la comisión liquidadora. Reparte desde el día 26 como líquido de cuentas ó saldo definitivo de capital 208 pesetas por acción.

Almanaque de utilidad

Se ha publicado el Almanaque para 1909, «Sol, Luna y Tierra», cuyo interesante sumario contiene, entre otros, los siguientes datos.

Santoral.—Instrucciones del servicio de correos.—Lista de poblaciones para el Giro mútuo, valores declarados y telégrafos.—Tarifas de cédulas personales, de Derechos reales, de efectos timbrados y sus aplicaciones.—Reducción de monedas extranjeras á moneda española y viceversa.—Reducción de pesas y medidas.—Jurisprudencia, legislación y consultas sobre derecho comercial.—Repertorio abreviado, por orden de materias, de las leyes, reglamentos, decretos y reales órdenes publicados en la «Gaceta de Madrid».—Lista de cónsules españoles en el extranjero.—Disposiciones sobre el cobro de créditos en el extranjero.—Artículos españoles que son objeto de exportación á varios países.—Diccionario de medicina doméstica.—Repertorio de los Bancos y principales sociedades anónimas, con su capital y cotización de sus acciones.—Lista de notarios, procuradores, corredores, agentes de Bolsa y Aduana.—Repertorio de fábricas, almacenes y comercios importantes en las principales poblaciones de España, por orden alfabético de artículos, etc.

Está á la venta esmeradamente encuadernado: en Madrid, Calle del Desengaño, número 1, Oficinas de la Agencia de Agustín Ungría y de El Fomento Industrial y Mercantil.

Precio, 3 pesetas ejemplar. Se remite á provincias, certificado, contra envío de 3 pesetas 25 céntimos.

SUETOS

Ha sido nombrado ingeniero jefe de la provincia de Segovia, el ilustrado facultativo don José María Rodríguez Balbuena, á quien enviamos nuestra enhorabuena por el ascenso.

Clases pasivas

Por la Intervención de Hacienda de esta provincia se ruega á los señores Habilitados de Clases pasivas, en bien del servicio, se pasen por el Negociado correspondiente á liquidar, de nueve á diez de la mañana, los días de pagos, y de tres y media á cinco los precedentes.

Círculo Católico de obreros

Por acuerdo de la Junta directiva de este centro, el acto literario anunciado para mañana sábado se traslada al día 14 del presente mes, domingo tercero de cuaresma.

Dificultades surgidas á última hora, han motivado esta determinación.

Circular de Consumos

Se ha expedido una circular á los empleados de Consumos para que se permita en determinadas condiciones la entrada en la población, de las reses lanaras sacrificadas, á fin de que queden garantidas tanto sus condiciones higiénicas, como el pago de los correspondientes derechos.

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro auxiliar interino de la escuela pública graduada de niños de esta capital, don Marcelino Bernal Martín.

Los caleteros

Una comisión de caleteros ha estado esta mañana en el Gobierno civil, con objeto de suplicar al señor Gobernador interceda con el teniente coronel de la guardia civil, á fin de que no se obligue á los conductores de los coches públicos que hacen el servicio á la estación para transportar viajeros, á que permanezcan subidos en el pescante hasta la llegada de los trenes, pues con el frío intenso que se deja sentir, les es materialmente imposible realizarlo.

Recibió el secretario don Miguel Moreno, el cual les manifestó que en cuanto regrese el señor Gobernador, que se encuentra ausente, le hará presente sus pretensiones.

Parece ser que los mayores de estos carruajes se muestran refractarios á prestar dicho servicio, por el rigor con que dicen se les trata, y amenazan con declararse en huelga si no atienden á sus reclamaciones.

De cárceles

En la actualidad, el número de presos existentes en esta cárcel de partido, se eleva á cuarenta.

En este mes han ingresado en dicha cárcel dos nuevos reclusos, llamados Bernardino Escudero Gala y Gregorio Alvarez Alonso.

Hurto de una caballería

Le ha sido hurtada en la madrugada del día 2 del corriente, al vecino de El Espinar, Juan Torrejón, una caballería que guardaba en una cuadra colindante con su morada.

El autor del hurto, que no ha sido habido, para realizar el hecho escaló las tapias del corral donde se encontraba dicha cuadra, violentando la puerta de la misma.

Los HIPOFOSFITOS SALUD combaten el escrofulismo y linfatismo de los niños.

Estudiando un proyecto

El señor Arquitecto municipal se está ocupando del estudio de un proyecto de la Alcaldía, relativo al mejoramiento de las condiciones higiénicas del Matorral público.

¿No ha comprado usted Nitrato de sosa?

Pues lea usted en cuarta plana el anuncio de Felipe Sanz Escorial.

Juzgado municipal

Registro civil

Se ha inscripto la defunción de Josefa García Vaquerizo, de 58 años, casada. Nacimientos, ninguno.

Se ha puesto en venta

la obra titulada «El Esposo de la Santísima Virgen, ante la Exégesis Católica», por el muy ilustre Sr. Lectoral de esta S. I. C. don Miguel Pérez Rodríguez, con más de 400 páginas y cubierta impresa á cinco colores al precio de 4 pesetas.

Obra útil para el fomento del turismo en Segovia, recomendar la Guía «Segovia» por E. Colorado, 7.50.

Pídanse en la oficina tipográfica y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

Denuncias

Por la Guardia civil de Fuentesueña ha sido denunciado ante el juez municipal de aquel pueblo, un vecino del mismo, por pastoreo abusivo.

—Por roturar cierta extensión de terreno en una pradera, también ha sido denunciado por la benemérita de Carbonero el Mayor un vecino de aquella localidad.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con Migreína Sacristán.

Seis reales caja,

Mercados

CUÉLLAR 4

El mercado de hoy, muy desanimado. El trigo, se cotizó á 12'75 pesetas fanega. Centeno, á 9 id. id. Cebada, á 7'50 id. id. Algarroba, á 8'50 id. id. La demanda floja.

Corresponsal.

AREVALO 2

Se cotizó el trigo 51 y 1/2 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 37 á 38 id. Cebada, 30 id. Algarrobas, 35 id. Cálculase la entrada de trigo en 1000 fanegas.

Tendencias del mercado firme. Temporal de frios.

VALLADOLID

Almacenes del Canal de Cast.lla.—Entraron 500 fanegas de trigo, que se pagaron á 53 reales las 94 libras.

La tendencia del mercado, sostenida. Almacenes del Arco.—No hubo entradas.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes.

Trigo 50 reales fanega de 94 libras. Centeno, 35 id. Cebada, precio de venta en los Almacenes de Fuente id, 28.

MEINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 90 fanegas de trigo vendiéndose 51'00 reales las 94 libras.

Diario religioso

Santos para mañana

San Marcos.

CULTOS

En Corpue.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

ALCANCE DE MADRID

(Por teléfono)

4 TARDE

Congreso

Hoy no ha celebrado sesión la cámara popular, pues al abrirse aquella el señor Romero pide se cuente el número. Varios señores de la mayoría, adelantándose á los deseos de dicho señor, piden que el acta de la sesión anterior se apruebe por votación nominal.

Verificado así, se procede á contar el número y no habiendo presentes más que 78 diputados, el señor Dato levanta la sesión.

El Consejo de emigración

Se ha reunido la sección primera del Consejo superior de emigración, acordando denegar una solicitud de la República cubana pidiendo que se concediera reclutar emigrantes en España con destino á las minas de Dskiri.

Vadillo no dimite

El señor La Cierva ha negado rotundamente que el gobernador de Madrid haya presentado la dimisión de su cargo por la aparición de un cartucho en las inmediaciones del Palacio Real, hecho que en absoluto careció de importancia.

Las reformas de Correos

Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Lacierva y Besada, para ponerse de acuerdo acerca de la parte económica de las proyectadas reformas en Correos y Telégrafos.

Estas reformas serán leídas en las Cortes dentro de la semana próxima, repartiéndose con profusión entre los senadores, diputados y alto personal de ambos cuerpos la memoria que acompaña al proyecto.

Esta memoria constituye por sí sola una labor digna de encomio.

El ministro asegura que parte de las reformas se implantarán antes de fin de año, llevándose las restantes á los nuevos presupuestos.

Un crimen

Hoy ha ocurrido en esta capital un sangriento suceso.

Un sujeto llamado Aniceto Prieto, que sostenía relaciones con una mujer de estado casada, de nombre Isabel Sobrada, al ver ayer á esta en una de las calles más céntricas de la capital, que se dirigía á la compra y sin que se sepa el motivo la disparó dos tiros, en el instante en que iba á penetrar en su domicilio, dejándola instantáneamente muerta.

El criminal, después que hubo cometido el hecho, se disparó dos tiros, hiriéndose gravemente.

El tifus

La terrible enfermedad del tifus parece que ha decrecido considerablemente.

El sujeto herido en una reyerta que se desarrolló en la plaza del Progreso el tercer día de Carnaval, ha sido atacado del tifus.

Su estado es grave.

Asociación caritativa

Un grupo de damas piensan fundar en Valladolid, un patronato con objeto de proporcionar la enseñanza musical á los hijos de obreros pobres.

Por expender moneda falsa

Han sido detenidos en Valladolid un hombre y una mujer, que se dedicaban á expender moneda falsa.

Una tormenta

En el pueblo de Medina Sidonia se ha desencadenado una fortísima tormenta que ha causado grandes

daños en los campos y en los caseríos.

Cayeron varios rayos, uno de ellos en la iglesia, haciendo salir despavoridos á todos los fieles que se encontraban en ella.

El temporal en el mar es también muy grande, habiendo entrado en el puerto una goleta desarbolada que estuvo á punto de perderse para siempre.

DE BARCELONA

La fiesta del árbol

Se ha celebrado en el parque de Monjuich de Barcelona, la simpática fiesta del árbol.

Asistieron muchos escolares pronunciándose discursos por éstos y el Alcalde que también asistió al acto.

Mitin antidemocrático

Mañana se celebrará en la barriada de Gracia, un mitin antidemocrático.

También el próximo domingo se verificará otro en la Casa del Pueblo, contra el proyecto de administración local.

Un alboroto

En Onteniente se ha desarrollado un alboroto con motivo de haberse reunido la junta de agravios para tratar del reparto de los consumos.

Los habitantes de aquella población que parecen no hallarse conformes con este reparto, porque dicen que con el solo se beneficia á unos cuantos, se han amotinado, teniendo que intervenir la fuerza pública, para apaciguar sus ánimos que se hallaban bastante excitados.

La nieve en París

En París ha caído esta mañana la nevada más copiosa de este invierno.

No se han registrado accidentes personales.

En Bellune una violenta avalancha de nieve ha sepultado dos casas en cuyo interior estaban trece personas.

La salud del Papa

Dicen de Roma que el Papa se halla mejorado del catarro que sufría.

Dentro de dos ó tres días podrá reanudar sus ocupaciones habituales.

El Papa se ha retirado á sus habitaciones, pero ha recibido al secretario de Estado y á los altos funcionarios.

Fuertes temporales

Comunican de Londres que en Nueva York se han desarrollado fuertes temporales de nieves que han destruido por completo los preparativos hechos para festejar la toma de posesión del nuevo presidente Taf.

Se desconocen, pues, los detalles del acto, por haberse interrumpido las comunicaciones todas, y merced á la telegrafía sin hilos, han llegado hasta Inglaterra las noticias de la gran perturbación atmosférica registrada en los Estados Unidos.

El temporal debe haber causado enormes estragos.

CAMBIOS

París á la vista..... 11'40
Londres á la vista..... 00'00

GUERRA

Motor á gas

Motor nuevo completo con sus gasógenos de 20 caballos, procedente de Exposición, disponible «Maquinaria», calle Barquillo, 28, Madrid.

Caballo

Se vende uno de cuatro años, entero, de bonita lámina. Razón: Buitrago, 10, Segovia.

Ama de cría

Soltera, de 21 años de edad, lactancia de un mes, desea criar en casa de los padres.

Razón en la administración de este periódico.

Arrendamiento de pastos

Se arrienda á puro pasto, en junto ó separadamente, las Dehesas Trescientas, Cuatrocientas y Sierra Brava, sitas en la provincia de Cáceres, término de Zorita (Trujillo).

Se admiten proposiciones por escrito, hasta el día 10 de Marzo próximo, en Trujillo, casa de don Luis Pérez Aloe y en Madrid, San Bernardino 14, de dos á cuatro de la tarde, dirigidas á nombre de don Luis Soto y López.

TRASPASO

del acreditado establecimiento de vinos «Los Artistas», calle del Angelete, número 4, (subida á la Academia de Artillería).

Para tratar de las condiciones y precio, en el mismo establecimiento.

Polonio de Lucas

Ordinario

DE SEGOVIA A MADRID Y VICEVERSA

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo desde hace ocho años.

En Segovia, calle Infanta Isabel (antes Reoyo), taberna.
En Madrid, 7 de Julio, núm. 3.

Se venden

las casas número 27 de la calle de la Plata y 22 de la de Cantarranas, en esta ciudad.

Para tratar, travesía de San Esteban, número 10, planta baja derecha, de diez á una.

Aprendiz

de barbería

Se necesita uno, adelantado en el oficio, en la barbería de Palomares.

Plaza Mayor, 16.

¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

ESTABLECIMIENTO

SEGOVIA



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis.



SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

12, Isabel la Católica, 12

NOVELLA Y MAIZ

SECADEROS por circulación mecánica de aire encilate, para las fábricas de fideos, curtidos, papel, lana etc. y demás productos de la industria.

CALEFACCIONES centrales para edificios y de pisos aislados por Generador Maiz, desde la cocina.

DISTRIBUCIONES de agua caliente en hoteles y pisos, sin gasto de combustible por termo-sifón con generador patentado. Nuestro instalador en Segovia, M. Santamaría; vidriero y fontanero, JUAN BRAVO, 72.

Baños, saneamiento, higiene, ventilación

MÁQUINAS PARA LA INDUSTRIA

Dirección: **A. Novella, Ingeniero**

Santander, 14

Talleres: **Montero Calvo, 27**

VALLADOLID

INFORMES, PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali.
 Plaza Mayor, número 41 planta baja.



Sombrerería y Zapaería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Todo á precios muy convenientes

JARABE RÁBANO YODADO
 de GRIMAULT Y C^o

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútic y del aceite de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, encienques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

A los labradores LA CASA DE Felipe Sanz, en Pinarnegrillo,

pone en conocimiento de los labradores de esta provincia que habiendo sufrido una gran baja el mercado de Nitratos, vende hoy este abono á un precio increíble. Quien desee comprar, pida precios y condiciones á la misma.

1909 AGENDAS 1909
 (BAILLY-BAILLIERE)

<p>Agenda de Bufete</p> <p>Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas</p> <p>En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.</p> <p>Cuatro ediciones completas</p> <p>En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas.</p> <p>En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria</p> <p>CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p>Agenda Culinaria</p> <p>LIBRO DE LA COMPRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.— Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.—Modelos del presupuesto individual y de familia.—Agenda de la lavadora y planchadora, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: . . . 2,00 ptas.</p> <p>En Provincias: . . . 2,50 —</p>
<p>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo</p> <p>6 Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.</p> <p>Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Diario de visita.—Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.—Formulario.—Venenos y contravenenos.—Agua mineral.—Señas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.</p>	<p>Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.</p> <p>Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.</p> <p>Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.</p> <p>PRECIOS</p> <p>EN MADRID</p> <p>De un día en plana . . . 1,50 ptas.</p> <p>De dos días en plana . . . 2,00 —</p> <p>EN PROVINCIAS</p> <p>2 y 2,50 ptas. respectivamente.</p>	

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas; el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.
 Donde haya dolor póngase un emplastro de Allcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Hles Dolerios, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Fiebres Debilitadas, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 35 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

GRAN LICOR

BENEDICTINE

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(=aseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: **25.530.000**

Primas recaudadas en 1905: **12.902.000**

Importe de los siniestros pagados en dicho año: **6.977.000 francos**

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 31'50 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaje en el seguro.

Subdirector en Segovia:
José Ramón Santiago, Romero, 4, 2^o